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CBA啦啦队冠军赛上演“ 舞林争冠”最终战

明星球员助阵献舞蹈首秀 北京队逆转夺总冠军戒指

今晚中国女排首秀困难重重
郎平：不难为她们，发挥水平就可以
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本报讯 记者 陈宏 昨天，在北
仑备战中国女排国际精英赛的中国
女排主帅郎平，参加了官方赛前发
布会。她带的新队长，却是主攻惠若
琪———这 也 改 了 中 国 队 大 部 分 时
间、尤其是几次巅峰期都用二传做
队长的传统。

在郎平公布了国家集训队名
单后，大家也都在关注新女排的
号码和队长人选，而昨天这一切
都已确定。伦敦奥运周期身披4号
战袍的美女主攻惠若琪，已经改
穿12号战袍，她也将出任新一届
中国女排的队长，接过魏秋月的

接力棒。
在中国女排的历史上，尽管也

有赖亚文、孙玥等副攻、主攻做过队
长，但绝大部分都是二传做队长，在
过去的三个奥运周期，冯坤和魏秋
月担任队长，非常稳定。谈到为何选
择惠若琪，郎平说：“ 小惠经历过世
界三大赛，算是比较成熟的球员，技
术也比较全面，最主要小惠自己做
得很好。希望在球队中能给她更多
的责任去承担，也相信她能做得更
好。”

一般来说，排球队都会选择让
二传做队长。一位排球界专家告诉

本报记者：“ 二传做队长，是因为二
传是球队的大脑，她需要统筹整个
球队、指挥攻手，所以她需要在场上
树立权威、拥有话语权。”但是，随着
魏秋月选择不进国家队，新二传都
没人堪当此大任。

选择惠若琪，这位专家也觉得
在意料之中：“ 惠若琪资历老，又比
较聪明，在这批队员中的核心地位
是不可动摇，从另一方面考虑，别的
队员因为在后面肯定要进进出出，
不稳定，而惠若琪肯定是绝对主力，
所以选她很合适。至于王一梅也是
球队主力，但她技术不全面，不可能

时时刻刻在场上，会被替换下来。而
众所周知，队长在场上的权威甚至
大过主教练，出现争议球时，只有队
长才有资格和裁判沟通，所以惠若
琪比王一梅更合适。”

对于出任队长，惠若琪说：“ 非
常荣幸担任中国女排的队长，也非
常感谢郎导给我这个机会，我本人
非常珍惜。这个角色对我来说是挑
战，我喜欢这种挑战的感觉。我也深
知自己还有很多不足和需要提高的
地方，这会督促我更好的前进，希望
我能做好这项职务，也希望得到大
家的支持。”

》郎平钦点惠若琪做队长

本 报 讯 记 者 陈 宏 今 晚 19:
30，郎平率领的中国女排将在宁波
北仑对阵精英赛的首个对手波多
黎各女排，完成首次亮相，郎平本
人表示：“ 做教练当然要高标准严
要求，但现在的情况下要求队员达
到什么水准，却是在难为她们，所
以只要她们放开打发挥出水平就
可以了。”

这次的首秀，是郎平本意上不
希望打的，毕竟带队时间才六天，
新队员根本谈不上磨合，张磊等老
队员伤病又很多甚至没法上场。她
无奈地说：“ 六天的时间我也不知
道怎么准备，只好把比赛当做训练
来打。像新的二传经验并不丰富，
需要场上队员例如小惠、杨珺菁这
样参加过大赛的攻手来给她们多
弥补———新队员多，也希望利用比
赛考察她们的能力，期待她们有好
的表现吧，后面会根据队伍的需
要、球员的个人能力、进步做出选
择。”

这次是中国女排打精英赛最窘
迫的一次，不过郎平已经做好了心
理准备。她也说：“ 这次的三支队伍

（ 波多黎各、泰国、古巴）都是优秀
球队，特别是在亚洲，泰国整体的战
术配合和技术值得我们学习———此

次比赛的目的，就是锻炼队伍的同
时向对手学习———如果我们能把泰
国队的控制球和非常好的战术跑动
学到手，中国队会更强大。”郎平不

只是说客套话，她对泰国队确实非
常欣赏，在恒大女排，她也曾引进了
泰国外援。

当然，困难很多，郎平真放弃却

也不可能，记者了解到，这两天在北
仑，郎平每天都睡得很晚，和教练组
开会、讨论，已经展现出了球迷和排
管中心期待的工作狂本色。

上海小将范蕴若
憾失新人王

本报讯 记者 陈宏 昨天，第20
届建桥杯中国围棋新人王三番棋决
赛决胜局结束，主场作战的上海小
将范蕴若不敌对手陶欣然，最终1:2
无缘新人王头衔。更令人遗憾的是，
他们原本可以下出名局，却最终因
为范蕴若的勺子而流产。常昊说的

“ 捅破窗户纸”，成名很早的范蕴若
恐怕也要再等一段时间了。

两人对彼此都非常了解，昨天
的决胜局更是如此。在大部分的时
间内，双方都在紧张地缠斗，没有谁
能占据明显上风。但戏剧性的一幕
发生在最后时刻，右下角范蕴若漏
掉了一个关键的次序，被陶欣然两
眼做活，黑棋角上顿时阵亡，最终陶
欣然执白192手中盘获胜，收获5万元
奖金。

除了潜在的名局流产，范蕴若还
可能因此错失“ 末代新人王”。因为
赛事已经宣布，明年将考虑改变赛
制，昨天国家围棋队领队华学明也提
到了这一点：“ 新人王走过20年，年龄
限制从开始的30岁以下，到27岁以
下、25岁以下，再到现在的20岁以下，
可以说见证了中国围棋成长的历程，
从某种程度上讲也完成了自己的历
史使命。”主办方的周星增也说：“ 明
年会有一个崭新的、规格更高、含金
量更高的比赛呈献给大家。”

改传统，这次队长不是二传是主攻

本报讯 记者 陈宏 CBA失意的
北京金隅男篮，5月12日终于在新的
战场逆转广东宏远，勇夺“ 总冠军”
和“ MVP”！在CBA联赛四强球队均
派出明星球员助阵的2013青岛啤酒
炫舞激情CBA啦啦队冠军赛中，北京
金隅啦啦队姑娘们逆转夺冠，戴上了
总冠军戒指。而啦啦队比赛的火爆，
在延续着CBA联赛体育激情的同时，
也正推动着中国啦啦队文化的迅速
发展。

舞出激情最强音 北京队逆转
“ 北京队队长的袜子为何一高

一低？因为要挡住训练中被磨烂的膝
盖！” 给北京队做领队的主持人杨
健，几乎是在咆哮着告诉评委们。

而广东队卖力跳完后，遭遇的就
是啦啦舞专家评委赵守镇劈头盖脸
的批评：“ 今天是不是跳得太投入
了？我知道，你们以前参加国际比赛
时，也走过光，我不知道你们是意外
还是想搏出位。但今天，又出现服装

问题！”
姑娘们在卖力狂舞，领队们在

拼命拉票，评委们则秉持着一颗
“ 坚硬的心”，在挑剔地审视着她

们———广东宏远、山东黄金、新疆广
汇和北京金隅四支观众票选出的最
喜欢的啦啦队，在2013青岛啤酒炫
舞激情CBA啦啦队冠军赛中，谁才
是王中王？

本次冠军赛被分成了上下半场。
上半场新疆队2分领跑，广东宏远和
北京金隅各得1分紧随其后。而决定
冠军归属的下半场，设置了“ 与星共
舞”、“ 捍卫我的主场”两个环节，竞
争更达白热化———上下半场5个环节
的常规赛后，北京、广东、新疆三队竟
然都拿到2分，打成平手！

最终，通过猜拳挑对手加赛，北
京队和新疆队分别在和广东队、山东
队的两两PK中胜出，进入最终的“ 队
长一对一较量”。终极投票环节，北
京队力压新疆队逆转夺得总冠军！广
东和新疆则同积2分，并列亚军。青岛

啤酒股份有限公司副总裁兼营销总
裁王瑞永先生为北京队姑娘们戴上
了总冠军戒指，为三甲颁了奖杯和奖
金。

四球星助阵 倾情拉票各显其能
在一个成熟的联赛中，球队和啦

啦队向来是友好、和睦但接触并不深
的关系。这次的青岛啤酒CBA啦啦队
冠军赛，终于给了他们“ 报恩”的机
会，以感谢这群平时为他们打气、欢
呼的姑娘们。只会三步上篮、欧洲步
的他们，也在“ 与星共舞”环节踏起
了舞步、玩起了托举，以期给姑娘们
加分。可遗憾的是，报恩意识最强的，
得分却不如“ 享福的”。

虽然北京队队长陈磊只在队伍
开跳时出现、最后运球从队伍前走一
遍，被评委调侃为“ 来打酱油的”，虽
然山东队的睢冉被姑娘们用椅子抬
着出场，还给他戴上墨镜让他坐着摆
酷，最后舞跳结束了，还有美女簇拥
着让他享尽艳福，但他们俩助阵的队

伍却拿到了满票！
而新疆队的张庆鹏，和姑娘们排

成一排，笨拙地跳着踢腿舞，广东队
的刘晓宇，不仅跳，还自导自演，在一
位队员吹出泡泡糖时，搞怪地上去一
巴掌给拍破，可两人的辛苦，换来了
哄堂大笑，却没换来更多的投票。

啦啦队的国际梦 跳出民族特色
国际上，啦啦队已经成为单独的

运动文化。中国的啦啦队，从北京奥
运会的亮相开始，也已经有了“ 国际
梦”。新疆队在上半场大获全胜，是
因为她们的白纱舞蹈，让现场所有人
耳目一新：原来啦啦舞还可以这么
跳！下半场她们颇有百老汇歌舞剧风
格的舞蹈，更是屡屡获评“ 国际范
儿”。

五年来，由青岛啤酒携手央视体
育频道创办的“ 炫舞激情”啦啦队比
赛，在助力中国啦啦队文化发展的同
时，也为无数怀揣舞蹈梦想的女孩提
供实现梦想的舞台。

郎平和惠若琪

陶欣然斩获新人王


